

Todavía no ha aparecido el hidroplano perdido en viaje a Honolulu

Joven asesino

Nueva York, 8.—El joven de dieciocho años Hartmann Noel, hijo de un abogado, atacó y mató a un niño de 6 años llamado Ary Daly, hijo de una familia de Montclair, Nueva Jersey y luego mató a un negro chófer para arrebatarle el auto en el cual hujo.

Para visitar la Liga

Ginebra, 8.—Varios ciudadanos norteamericanos, entre ellos la señora viuda del ex-Presidente de Estados Unidos, Mr. Woodrow Wilson, se encuentran aquí con el objeto de asistir a la próxima reunión de asamblea plena de la Liga de las Naciones.

Babe Ruth rehabilitado

Nueva York, 8.—Babe Ruth, el famoso deportista, ha sido rehabilitado por el Manager Huggin, pero la cláusula en virtud de la cual sufrirá una multa de cinco mil dólares cada vez que demuestre flojedad en el juego, no fué rescindida.

Discurso el día del trabajo

En la Catedral de San Juan el Divino, con motivo de las festividades del Día del Trabajo, el Presidente de la Federación Norteamericana del Trabajo, Green, pronunció un discurso tendiente a pedir que los derechos de los trabajadores sean organizados y reconocidos con una amplitud mayor que la actual.

Victimias de un ciclón

Chicago, 8.—En Brownstown, Illinois, hubo tres muertos a consecuencia de un tornado y se dice que ha habido otras veinte victimias en Wenatchee, a causa de las grandes inundaciones que interrumpieron violentamente en la región.

Tragedia en el vapor "Toloa"

En el penúltimo viaje que hizo a nuestro puerto del Atlántico el vapor "Toloa" de la United Fruit Co. se registró en dicho barco una tragedia, de la que no se puede culpar más que a la fatalidad. «El Toloa» como de costumbre, recogió los miles de racimos de bananos que semanalmente salen del país en

Tipos de cambio

Banco de Costa Rica	
Nueva York ..	400 1/2
Lonares	388 1/2
París	95
España	287
Italia	83
Suiza	388
Bélgica	90
Berlín	400 1/2
Amsterdam	40 1/2
Cambio internacional	
(Bolsa de Nueva York)	
(Cable de ayer)	
Londres	4.84
París	4.69
España	14.26
Italia	4.08 1/2
Suiza	19.32
Bélgica	4.44 1/2
San José, setiembre 7 de 1925	

los buques de dicha Compañía, los pasajeros y carga en general y zarpó. El viaje lo hizo sin ninguna novedad y llegado a Nueva York, se procedió a desembarcar todo su valioso cargamento, pero en sus bodegas habría sucedido algo terrible y que todos los viajeros ignoraban. Al descargar el banano de las bodegas, entre las estivas del mismo, fué encontrado el cadáver de un hombre. Hechas las averiguaciones del caso se dedujo que tenía que ser uno de los trabajadores de Limón, uno de esos tantos desheredados que se ganan la vida en el rudo trabajo de cargadores del muelle. Seguramente, dominado por el cansancio se ocultó para dormir entre los racimos y cuando se terminó de cargar el barco se cerraron las bodegas quedando él adentro. El despertar de ese hombre, cuando se dió cuenta de su situación debe haber sido horrible: encerrado, por que las puertas de la bodega se cierran herméticamente para evitar que el aire del mar lleve la fruta, y sin poder gritar porque el ruido de las máquinas impiden ser escuchado y luego el hambre y la sed; la muerte tenía que ser segura. Y no se puede culpar de ello más que a la fatalidad.

Se rumora que en diciembre aparecerá un gran diario, "El Universal", con tendencias al monopolio

Por diversos conductos nos llegan noticias de que un grupo de políticos y hombres de negocios proyectan fundar en esta capital un gran diario con toda clase de elementos modernos de taller y bajo el nombre de «El Universal».

Ese periódico, según los planes concebidos, tendrá el tamaño «standart» y contendrá ocho columnas de lectura por página. Será hecho en linotipos e impreso en rotativa por el sistema de esterotipia. La parte gráfica se hará en talleres completos de fotograbado y esterotipado y se piensa en agregar un equipo de rotograbado para dar ilustraciones en color sepia.

Tendrá el periódico dos ediciones: una matutina de doce a dieciséis páginas durante la semana y de dieciséis a veinticuatro los domingos y días festivos. Además una edición vespertina de cuatro a ocho páginas. La máquina permitirá dar ediciones a colores. El diario circulará todos los días del año, inclusive los lunes. Para la información extranjera tendrá corresponsales en las principales capitales del exterior, quienes fuera del servicio corriente de noticias que se contrate con las agencias establecidas, darán por cable o inalámbrico todas aquellas que sea urgente comunicar.

El plan trazado tiende a que la venta de ejemplares al pregon se haga a cinco y a lo sumo a diez céntimos cada uno y a que los precios de suscripción sean la mitad de los que cobran las actuales empresas.

Se calcula que inicialmente habrá pérdida con la venta del diario a esos precios; pero esa pérdida se cargará a gastos de propaganda de «El Universal» cuyos promotores creen que en Costa Rica hay capacidad para colocar de quince a veinte mil suscripciones, siempre que el pueblo se acostumbre a leer y que se le estimule a ello con un aprendizaje como el que se proyecta.

A la vuelta de unos cuantos meses, argumentan los iniciadores, varios de los periódicos actuales, si no todos, habrán desaparecido por no poder sostener la nueva competencia y fuera de esto multitud de ciudadanos que hoy no se suscriben a los diarios ni los compran al pregon, estarán acostumbrados a los servicios de «El Universal» y éste podrá alzar sus tarifas y recoger el fruto de sus esfuerzos tranquila y seguramente.

Se nos dice que a efecto de llevar a cabo la nueva empresa, se contará con un capital de trescientos mil colones, incluyendo edificio propio que se asegura estar ya concluido y dedicado actualmente a otros usos.

Con los cálculos hechos se considera imposible que el negocio, que lleva un marcado carácter de monopolio en el ramo de publicidad, deje de dar por lo menos, en cuanto al capital invertido, un interés de, uno por ciento mensual, fuera de las grandes utilidades, que se esperan en un futuro próximo.

Nuestros informantes agregan que «El Universal» laborará para la futura campaña presidencial por una fórmula completamente nueva y que los interesados esperan ha de solucionar muchos problemas políticos de la política costarricense, al permitir una gran unificación de los partidos en lucha y de los nuevos grupos que ya se dibujan en el horizonte de los acontecimientos. Se nos ha dicho hasta el nombre del magro candidato, pero no creemos oportuno repetirlo.

Otro dato que se nos consignó es el de que tres importantes empresas, extranjeras con vastos negocios en el país, suministrarán parte del capital necesario y darán al nuevo periódico todo el apoyo de que pueden disponer aquí, y en el exterior para el desarrollo de su clientela en materia de anuncios y pingües ganancias comerciales, industriales y agrícolas.

Finalmente se nos dice que se espera que «El Universal» comenzará a circular el primer día de fiestas cívicas de San José, y que sus maquinarias serán embarcadas en Nueva York dentro de tres semanas, por un experto hombre de negocios interesado en la nueva empresa. La instalación en su local propio se hará a fines de noviembre, y no antes por haber un contrato pendiente.

Como ninguno de los informes que anteceden nos consta, los damos a nuestros lectores bajo las consiguientes reservas.

Las actividades de los círculos petroleros son la nota del día

La eterna lucha de los intereses creados echa por tierra toda posibilidad de arreglo entre el Gobierno y la Compañía Sinclair

Ya el público está harto de oír hablar de los negocios petroleros de Costa Rica y del desarrollo del proceso de actividades, especulaciones, luchas encontradas por intereses creados y de posibles soluciones entre la Compañía Sinclair y el Gobierno y, los accionistas de la Compañía Nacional, que son los que, de cuando en cuando, llenos de fe o de optimismo, agitan el panderón. El negocio del petróleo es, muy difícil de abordar, pues necesita un estudio reposado, sereno y alejado de todo interés. En nuestra vida de buscadores de noticias, encontramos cada rato personas que, con miras interesadas, quieren que seamos nosotros los que, hechemos a los cuatro vientos

informaciones de indoles dilerantes. Y en más de una ocasión, cuando nos hemos acercado a quienes se quieren suministrar, luego el respecto, en contra un hermetismo desconsolador. En esta forma llegamos al convencimiento de que los señores informadores son en la mayor parte de las ocasiones, nada menos que personas que quieren arrimar sus canchales para llevar agua a sus molinos. La situación petrolera Después de esa ligera exposición, vamos a entrar en materia y especie, lentamente, de lleno en el asunto. La Compañía Petrolera Sinclair, es concesionaria de

Costa Rica Oil Corporation quien a su vez fué de la firma Greulich. Esa empresa alega que ha cumplido fielmente todas las cláusulas del contrato y que está dispuesta a llegar a cualquier extremo, antes que renunciar a lo que llama sus derechos. El Gobierno de Acosta nunca quiso meterse de lleno en el asunto y pacientemente dejó transcurrir el tiempo sin atender las insinuaciones de tiros y troyanos. La actual Administración parece seguir el camino trazado por su antecesor, defraudando así la esperanza de los interesados. Y estos, divididos en dos o tres grupos, nunca uniforman

Probable campeonato de base-ball

Nueva York, 8.—Los mantenedores del team de Washington en el sétimo juego, quedaron adelante de los atletas de Filadelfia, como resultado del concurso de la última semana y por su parte, el team de Pittsburg aumentó su delantera sobre el de Nueva York por ocho juegos, debido a lo cual virtualmente se juzga ya en la Liga Nacional que los jugadores de Washington y de Pittsburg serán de seguro los campeones mundiales de las series en curso.

Las declaraciones de Mitchell

Washington, 8.—No se ha hecho nada con respecto a la controversia suscitada por el Coronel William A. Mitchell al publicar el voluminoso informe que denunciará a la armada y la marina con inculpaciones de incompetencia y negligencia en su conducta relativamente a los servicios de aviación. Esta falta de acción se debe al hecho de que los jefes del departamento de guerra no se encuentran ahora en esta ciudad.

La búsqueda del hidroplano

Honolulu, 8.—Las investigaciones encaminadas a encontrar el hidroplano P.N. 6 M. R. y su tripulación, continúa hasta ahora sin obtener resultado, pero se espera que las pesquisas mejoren con la llegada mañana de diez destroyers que llegan con el objeto de auxiliarlas.

Los restos del Shenadoah

Caldwell, Ohio, 8.—Las operaciones de desmantelamiento de ciertas partes del dirigible Shenadoah, que el gobierno necesita para estudios de aeronáutica, continuaron hoy y ya algunos de los fragmentos rescatados se despacharon a la base de Lapehurst.

Continúa en la misma situación, la vecina Nicaragua

Dentro de tres días se pactará un arreglo

Nuestro Corresponsal en Managua nos había puesto un despacho telegráfico con fecha del domingo último, pero con motivo de la interrupción de las líneas en la región del Guanacaste, de lo que informamos en otra sección no lo recibimos sino hasta ayer. Según términos de este telegrama, se hace presente que la situación en la vecina República sigue en malas condiciones para el Gobierno. En nada ha cambiado desde que se inició el movimiento y los rebeldes no han entregado, aún las fortalezas que se encuentran bajo su dominio, porque exigen un arreglo para justificar su levantamiento.

Tiscapa no se ha rendido, y en Masaya la situación apremia. Sin embargo, por las noticias que hay recibidas se sabe que hay arreglos pendientes para resolver dentro de tres días, pues se dice en el telegrama que comentamos que se ha fijado el sábado 12 de los corrientes para formalizar una transacción definitiva. Así pues, es muy de lamentarse que todavía no se hayan arreglado las cosas satisfactoriamente para bien de la paz interna de la hermana República del Norte.

Llegó Cantillano

Procedente de los Estados Unidos se encuentra en esta capital el conocido artista don Roberto Cantillano, Director de la Banda Militar de San José. Cariñosamente lo saludamos deseándole un feliz éxito en esta nueva labor que inicia en medio de la simpatía general.

Notas varias

Viaje del Dr. Espinosa

Definitivamente el Dr. Espinosa saldrá de esta capital, rumbo a Guatemala, el 4 de octubre próximo.

La reunión del sábado

La reunión de los miembros de la Sociedad de Geografía e Historia, que se iba a verificar el sábado pasado, fué transferida para el 12 de setiembre próximo, esto es para el sábado de esta semana.

Llegó Cantillano

Procedente de los Estados Unidos se encuentra en esta capital el conocido artista don Roberto Cantillano, Director de la Banda Militar de San José. Cariñosamente lo saludamos deseándole un feliz éxito en esta nueva labor que inicia en medio de la simpatía general.

Sección Deportiva

JACK DEMPSEY, EL PUGILISTA, HA PASADO A LA HISTORIA

La causa por la que Jack Dempsey, el pugilista campeón mundial de peso completo, se sometió a una operación quirúrgica para renovar su nariz fue explicada por el mismo campeón hace unos cuantos días, así como las substancias empleadas para hermosear la misma.

«Mi nariz sufrió serios desperfectos en la pelea que tuve con Jess Willard, arrebatándole el campeonato mundial», ha dicho Dempsey.—«El hueso principal, el "puente", había sido quebrado y una astilla de ese hueso se había enterrado en las paredes nasales, según declaraciones de los doctores que me atendieron. Esa astilla permaneció enterrada en las paredes y me imposibilitaba para respirar cómodamente. Y en cada pelea que he sostenido después de ganar el campeonato he recibido suficientes puñetazos en la nariz, para que ésta sufriera un marcado cambio, al grado de que ya no era nariz ni nada; más que un aditamento que no sólo no me dejaba parecer humano, sino que me molestaba para respirar, por lo que no tuve otro remedio que decidirme a que me operaran y me la compusieran».

Así es como Dempsey ha explicado las razones que tuvo para que le compusieran la nariz, pero en los estudios cinematográficos de Los Angeles, California, se dice que el campeón, antes de someterse a la anestesia, dijo al cirujano:

«Doctor, como usted sabe, me he sometido a esta operación para poder respirar mejor, pero ya que va usted a trabajar en mi nariz, no hay ningún motivo que impida a usted el hermosearla tanto como la ciencia lo permita».

Y también se dice que el doctor Balsinger tuvo un éxito tan marcado en esa operación, que Jack Kearns, el representante de Dempsey, también se decidió a que le renovaran la nariz suya. Sea como fuere, la verdad es que la noticia de las dos operaciones fue dada a conocer al mundo entero y pronto fue el tema para comentarios innumerables.

Cómo se hizo la operación

Ahora bien, ¿qué es lo que debe hacer un doctor para reconstruir una nariz usando parafina, y usando cartilago?

La parafina es una substancia grasosa que puede ser endurecida de tal manera, hasta darle un aspecto parecido al acero, pero, expuesta al calor, puede derretirse con la misma facilidad con que se derrite una vela de la misma substancia. Cuando un Dr. o un cirujano desea rellenar una nariz aplastada, el primer paso que da en la operación, es esterilizar detenidamente el órgano. Mientras cuidadosamente ejecuta la anterior operación, tiene buen cuidado de derretir la parafina usando un grado de calor tal, que esa substancia llega a correr con la misma facilidad que si fuera agua. Entonces, el Dr. coloca la parafina líquida en una jeringa y se prepara a trabajar en la nariz, la cual ha sido preparada por los practicantes, usando novocaina u otra substancia que paralice localmente de tal manera, hasta no causar absolutamente ningún dolor en la parte en que se opera.

Una vez dados esos pasos preliminares el Dr. agujerea la piel, inyecta la parafina y

colocado suficiente substancia para dar a la nariz el aspecto que desea, y mientras los practicantes colocan hielo sobre el exterior de la nariz y, el Dr., con sus dedos da a ésta la forma viril y hermosa de un tipo griego o lo que desee el paciente. Ahí ha terminado la operación, y el individuo que se sometió a ella, puede estar, durante algunas semanas, por lo menos, orgulloso de su probiscis.

Pero, desgraciadamente, aun aquellas personas que se han sometido a una operación como la antes descrita, aun cuando no tengan deseos de ingresar a un cuadrilátero, no pueden estar seguros de que la hermosura que les ha proporcionado su nariz aparatada, les dure durante toda la vida, pues algunos tratados médicos han dicho que la parafina tiene cierta tendencia a desunirse y a tomar distintas formas.

En un día terriblemente caluroso, la dureza que la parafina adquirió al ser sometida a un terrible enfriamiento, poniendo hielo encima de la nariz, empieza a derretirse y a adquirir formas tan grotescas, que el dueño de ella no puede ser tomado en serio.

A pesar de todo, la nariz de Dempsey todavía no sufre ningún desperfecto, por lo que hay que admitir que el Dr. Belsinger hizo un buen trabajo. Cuando el campeón pasó por esta ciudad, con el objeto de embarcarse para Europa en su viaje de bodas, su cara era varonilmente hermosa y su nariz perfecta. Pero el hecho de que al preguntársele cuando pensaba pelear nuevamente, contestara de una manera evasiva ha ocasionado un sinnúmero de comentarios nada favorables para el campeón.

Ahora bien, veamos cómo debe haber procedido el Dr. en la operación empleada, como él dice, cartilago obtenido de la misma oreja del campeón, oreja que, a causa de los puñetazos recibidos, se había convertido en una masa informe, que afectaba una hoja de coliflor.

El doctor, después de cloroformar al paciente, de la misma manera que si fuese a emplear la parafina, cuidadosamente aplica algunos instrumentos de su profesión, tales como estiletos, bisturis, tijerillas, y separa la nariz del lu-

gar que le corresponde, después de un arduo trabajo.

Una vez con la nariz fuera y el hueso roto al descubierto el doctor se dedica a raspar, cuidadosamente, la parte en que la rotura acaeció. Una vez hecho eso, con sus pinzas coloca el pedazo del cartilago en la cavidad nasal, entre la piel que ha levantado, y el hueso que acaba de raspar; cose el cartilago firmemente en el lugar que le corresponde y vuelve a pegar la nariz, usando para pegarla al rostro, alguna substancia médica.

El cirujano deja que la substancia empleada para pegar la piel permanezca adherida a la misma durante el tiempo suficiente para que el cartilago se adhiera al hueso, y cuando esto ha sucedido, remueve cuidadosamente la pegadura y el paciente se encuentra en posesión de una nariz hermosa, que no corre peligro de derretirse con calor.

Dempsey sabía el peligro que corría

Todos los doctores están de acuerdo en que Jack Dempsey sabía perfectamente que al someterse a la operación quirúrgica corría el peligro de no volver a pelear más, puesto que indudablemente el doctor Belsinger le debe haber dicho que al usar parafina o cartilago, un puñetazo en la nariz podía causar la pérdida de la vista, sordera y aun la muerte instantánea.

Los doctores John Gillies, de la Universidad de Edinburgo y H. Lyons, de Nueva York, dicen que el uso de parafina para operaciones quirúrgicas es imperdonable y no debía ser permitido, y para dar fuerza a sus aseveraciones hacen una lista de lo que puede ocurrir a una persona que ha tenido la desgracia de someterse a una operación quirúrgica en la que se emplea esa substancia.

Lo que puede ocurrir es lo siguiente: Pérdida de la vista; probable afección de los órganos auditivos, que puede resultar en sordera temporal o definitiva; afección de los nervios motrices, que puede concluir con probable parálisis; estrangulación, si la parafina desalojada del lugar en que la colocó la mano del cirujano, recorre prontamente alrededor del cerebro y llega a parar en una vena tan importante como la yugular; envenenamiento de la sangre a consecuencia del contaminamiento de la sangre con la parafina; erupción de la piel y en un caso más grave, cáncer; descoloración de la piel de la cara, causada por los cambios naturales de la parafina y, un sinnúmero de otros resultados nada satisfactorios.

Pero el doctor Belsinger insiste en que no usó parafina para reconstruir la nariz de Dempsey, sino cartilago. El debe saber, pero si eso es verdad, ¿por qué los amigos de Dempsey no quieren creer que este vuelva a pelear?

Si Dempsey, desmintiendo a los incrédulos, vuelve a pelear en un cuadrilátero pugilístico y no le sucede nada desagradable, todo el mundo recibirá una grata sorpresa, y los espectadores de su pelea no se fijarán en otra cosa sino en la nariz del campeón, esperando que un puñetazo bien colocado ponga fin a los días de uno de los más grandes boxeadores que ha tenido el ring.

Lo que su Sangre Necesita es HIERRO

La sangre que no contiene hierro carece de fuerzas y vitalidad. Es sangre depauperada que causa fácilmente cansancio, falta de energía, agotamiento nervioso, y un sinnúmero de afecciones de pesimismo y calamidad. El Hierro es uno de los principales elementos de nuestra alimentación diaria; pero muchas personas gastan más energía de la que producen, y otras no tienen vitalidad suficiente para extraerla de lo que comen.

Por eso tantas personas débiles, nerviosas, que se cansan fácilmente, necesitan del poderoso reconstituyente, Hierro Nuxado, que muchos médicos resituir es preciso hierro a la sangre. El Hierro Nuxado contiene hierro orgánico como el hierro de la sangre misma y sus benéficos efectos sobre el organismo suelen percibirse casi desde las primeras dosis. Generalmente dos semanas bastan para demostrar su poderosa ayuda como reconstructor de las fuerzas totales.

En justicia a su bienestar, si no se

Operadores de una draga hallan parte de un esqueleto de mastodonte

Chicago.—Mientras numerosas expediciones científicas están buscando ejemplares prehistóricos en los más apartados rincones del mundo para los museos, un notable—o que al menos se espera lo sea—ejemplar ha sido descubierto en Ileside, Illinois.

Un grupo de trabajadores que dragaban en el lago Fox, cerca de dicha población, habiendo pasado a un nuevo canal que parte de dicho lago, dieron con lo que se cree es un completo esqueleto de mastodonte. Parte de los huesos—una costilla, de 56 pulgadas de longitud, y una vértebra, de seis pulgadas de grosor y diez de longitud—han sido ya extraídos de su asiento.

El doctor H. W. Nichols, restaurador en el ramo de la geología, y el profesor Elmer S. Riggs, restaurador en paleontología, miembros del museo, se hallan al presente entregados a una inspección preparatoria para la obtención del esqueleto del punto en que ha descansado durante 300 siglos, en el fondo fangoso del lago a unos 15 pies de profundidad.

El esqueleto fué descubierto cuando la formidable copa de hierro de la draga salió del agua trayendo un enorme cráneo. Por un movimiento brusco de la draga el cráneo volvió a caer al agua. En vista de este hallazgo el maquinista resolvió funcionar nuevamente la draga en el mismo lugar, obteniendo la costilla y

la vértebra de que ya se ha hablado.

Inmediatamente se enviaron al museo para que fueran identificados, y como resultado se hicieron los planes para sacar el cráneo perdido y probablemente el resto del esqueleto. Los trabajadores dijeron que habían hecho todo lo posible para obtener el cráneo, no lográndolo debido a lo inadecuado de los medios disponibles.

El mejor método para extraer el resto del esqueleto de entre el agua—si debe ser cosa de un buse o tarea para expertos en el empleo de la red barredera—será determinado por el doctor Nichols y el profesor Riggs.

Los mastodontes, de acuerdo con el profesor Riggs, fueron más o menos abundantes en el área de Chicago hace unos 50,000 años y durante el período glacial. Eran brutos enormes, semejantes en apariencia al elefante, y tenían largos y pesados colmillos.

Hay alguna posibilidad de que, según los restauradores citados, el esqueleto sea de un mammoth, contemporáneo del mastodonte, y aproximadamente de las mismas proporciones. La identificación no puede ser segura hasta que el cráneo y las molares sean examinados, pero todas las indicaciones hasta ahora hacen creer a los científicos que se trata de un mastodonte. La costilla y vértebra están en exhibición en el museo de Chicago.

Para Fiestas

Perfumadoras, Serpentin, Confetti y Género de Bandera tengo para la venta al por mayor y menor

TOMAS FERNANDEZ
En el Almacén

SOCIEDAD DISUELTA

En esta fecha hago constar que la Sociedad comercial KOPPER y ARROYO ha quedado disuelta siendo el socio don Arturo Kopper Steffens el dueño de dicha Sociedad. Publico la presente para los fines consiguientes.
Florenca de San Carlos, 29 de Agosto de 1925.



Con **Stacomb** la gentil melena o la ondulante cabellera se rinden a la Moda

El prurito femenino de estar siempre al día en cuestiones de estilo se ve contrariado a veces por la rebeldía del cabello que rehusa amoldarse a las exigencias de la Moda. Stacomb, la crema opalina, ha venido a salvar la situación suministrando el medio de que el cabello se mantenga imperturbable donde se le coloque, aun después de haberse lavado la cabeza.

Una aplicación de esta crema, después de frotada en las palmas de las manos, torna el cabello dócil y manejable, además de hermoso y atractivo. Stacomb puede obtenerse en tubos y pomos en farmacias y perfumerías. Pruébelo.



Oferta Gratis

Standard Laboratories, Inc., West 18th Street, New York E. U. A. Envíame Gratis una muestra de Stacomb

Nombre _____ Dirección _____

Voz de Alarma a Todas Las Madres



Una de las peores calamidades que puede ocurrir a sus niños es que contraigan estreñimiento. Las materias fecales que no se eliminan envenenan la sangre y provocan peligrosas enfermedades.

El Secreto de la Salud de los Niños

consiste en que muevan el vientre todos los días. Si los intestinos están reacios hay que estimularlos sin usar píldoras, sales ni aceites purgantes porque son irritantes y repugnan al paladar de los niños. Use siempre el LAXO-PEP-SEN del Dr. Caldwell que es ideal para el estreñimiento. Consiste en un jarabe compuesto con Pepsina, Sen y Hierbas aromáticas que forman un laxante de acción muy suave y efecto seguro. Limpia los intestinos, tonifica el estómago, alivia el hígado y los riñones. Compre hoy mismo un frasco en la botica o pida una muestra gratis usando el cupón adjunto.

De venta en todas las farmacias y boticas

Fabricantes Exclusivos:

PEPSIN SYRUP COMPANY, Monticello, Ill., U. S. A.

PRUEBE EL LAXO-PEP-SEN A COSTA NUESTRA
Pepsin Syrup Company, 205 Washington St., Monticello, Ill., U. S. A.

Sírvase remitirme, gratis, una muestra del LAXO-PEP-SEN, el laxante más agradable y eficaz, tanto para niños como para viejos.

Nombre _____ Dirección _____



Dr. W. B. Caldwell's Laxo-Pep-Sen

Grandes Fiestas en la ciudad de Turrialba

Durante los días 14 y 15 de los corrientes en conmemoración de la independencia de Costa Rica y del honroso título de ciudad, dado recientemente a Turrialba, se efectuarán grandes festejos cívicos en aquel lugar.

Es además una fiesta de cultura. Parte de su programa se dedica a honrar a la Reina de la simpatía y sus damas de honor, que en concurso público resultaron electas.

El siguiente es el programa:

Día 14

A las 12 p. m.—Disparo de bombetas con que se iniciarán los festejos.

A las 1 p. m.—Gran Match de Foot Ball entre las segundas divisiones del Club Sport Turrialba y La Zutza.

A las 7 p. m.—Gran retreta de gala ejecutada por la Banda Municipal.

A las 8 p. m.—Gran baile social en el Teatro Quesada, que para el efecto estará decorado e iluminado.

Orquesta Mata de Cartago.

A las 12 p. m.—Proclamación de la Reina del baile. Honores a la Reina y su séquito del Concurso de Simpatía promovido por la empresa Quesada, y saludo al nuevo día con el Himno Nacional, por la orquesta.

Día 15

A las 5 a. m.—El conjunto filarmónico de la ciudad de Turrialba recorrerá las principales calles tocando alegres danzas.

A las 8 a. m.—Bendición del Asta de la Bandera que se colocará frente a la Jefatura, y desfile de las escuelas con el solemne acto de la jura de la bandera.

A las 9 a. m.—Carrera de Bicicletas en la calle frente a la Jefatura Política. El vencedor ganará medalla de oro.

A las 10 a. m.—Gran Match de Foot Ball entre las Primeras Divisiones del Club Sport Mata Redonda, en el que se disputará la valiosa copa "Marchena".

A las 12 m.—Principia el baile de niños vestidos de Pierrots y Colombinas en el Teatro Quesada.

A las 3 p. m.—Sobrio paseo de las Reinas de la belleza y sus damas de honor en lujosas carrozas alegóricas.

A las 4 p. m. Carreras de cintas a caballo en la calle frente a la escuela. La mejor cinta bordada en las carreras será premiada.

A las 7 p. m. Gran retreta de gala por la Banda Municipal.

A las 8 1/2 p. m. Cinematógrafo público al frente del Teatro Quesada.

A las 12 p. m.—Disparo de bombetas finalizando los festejos.

TAGKHINGLUNG y Co. GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

ES MARAVILLOSO PARA LOS DELGADOS

Esa es la opinión que el Sr. Bernabé Salcedo, vecino de 1206 Boywood Ave., Toledo, Ohio, tiene del CARNOL. Nos escribe el Sr. Salcedo: "Hace algunos días recibí su amado Carnol y estoy teniendo una vida con tan maravilloso remedio para los delgados. Sírvanse mandarme otros 3 frascos."

Si en lugar de seguir siendo flaco (o flaca) prefiere Ud. ser grueso, saludable, fuerte; aumentar sus carnes y hermosear su cuerpo, decídase ahora mismo a tomar el Carnol, el bien conocido específico para engordar, el mismo que el Sr. Salcedo dice es maravilloso para los delgados. A las pocas semanas de tomarlo en toda probabilidad habrá Ud. aumentado algunos kilos. CARNOL (pastillas) no es un remedio para curar enfermedades, sino una fórmula que receta beneficios a los delgados. Sírvase Ud. el buen ejemplo del Sr. Salcedo; compre el CARNOL (pastillas) en cualquiera botica y tómelo de acuerdo con las instrucciones en cada frasco. No recíbase. Anote el

Vida social costarricense

Cualquiera persona que desee dar alguna noticia de interés social puede llamar al teléfono 888

Nacimientos

De gala se encuentra el hogar de don Edwin Fernández y su señora esposa doña Dora de Fernández por el feliz nacimiento de una niña que ha aumentado la felicidad de sus padres.

Don Edgar Kepfer y su señora esposa doña Arabela Mora de Kepfer están de plácemes por la llegada de un nuevo heredero.

Bautizos

Con el nombre de Otto fué solemnemente bautizado el primogénito de don Egon Holst y su señora doña Catalina Van Patten de Holst, a quien acompañaron sus abuelos maternos don Santiago Van Patten y doña Matilde Prestinary de Van Patten.

Don José María Alfaro Cooper y la señorita Esperanza Herrera presentaron a la pila bautismal al menorcito de don José Joaquín Alfaro Iglesias y doña María Cdo de Alfaro, el cual recibió el nombre de José María.

Bodas

El 8 de diciembre es el día señalado para la boda de don Enrique Pozuelo Apóstegui y la señorita Emilia María Casas.

Fiestas

A la numerosa lista de distinguidas damitas debutarán en el próximo baile del Nacional debemos agregar los nombres de las simpáticas señoritas Ángela Arango, de la sociedad panameña Lilly Knorr y Teresa Fernández Iglesias, Ester Pinto H.

El domingo siguiente al día de la Patria 20 de setiembre, se ejecutará en el Teatro Nacional un baile organizado por un grupo de distinguidas señoras y señoritas de nuestra sociedad a beneficio del Asilo de Ancianos de Cartago.

Harán los honores de esa fiesta doña Ceina Cañas de Peralta, doña Micaela Mora v. de Rosain, doña Amalia Montealegre v. de Hernández, doña Lila Piza de Herrera y las señoritas Enriqueta Chavarría, Teresa Balma, Julieta Breness Rosita Prado, Ethel Alvarado y Margarita Ortiz. El programa musical estará a cargo de la Orquesta de Julio Barquero. La cuota se ha fijado en \$ 3.00 para los caballeros y \$ 1.00 para las damas y señoritas.

El viernes de la presente semana tendrá lugar en el Club Internacional un baile organizado por un grupo de jóvenes entusiastas de nuestra sociedad con el fin de facilitar la cita de piezas para el baile del Nacional. Este baile se había organizado para el lunes pasado; pero fue transferido para el viernes a causa del fuerte aguacero que cayó en la tarde y noche sobre la ciudad.

Viajeros exterior

Próximamente llegará a esta capital, procedente de El Salvador, doña Clara Moreno de Martínez Suárez.

De Europa regresó el comerciante don Enrique Riba quien se encuentra en Francia en viaje de negocios.

De Guatemala salió para París doña Rosita Járgui v. de Beteta, vinculada con varias familias distinguidas de esta capital.

—Mañana llegará a Limón procedente de los Estados Unidos, el Sr. director general del Ferrocarril al Pacífico, don Manuel F. Quesada.

—El joven Otto Hütt Chaverri regresó en días pasados del Perú, en donde se encontraba desde hace algunos meses.

—Procedentes de Europa llegarán en breve a esta capital don Stanley Lindo, su señora doña Rosalía Acuña de Lindo y sus hijos Lidia y Ovando.

—Mr. Jerome B. Clark regresó de Estados Unidos.

Viajeros interior

Llegaron:

De Cartago don Manuel Lachver, don Alonso Perez Calvo y don Silvio Mata.

De Heredia don Miguel Angel Sáenz Mora.

De Limón doña Joaquina Quirós v. de Wedel.

De Pantareñas don Narciso Blanco y la señora de Tour-nón.

De San José el Excmo. Sr. Arzobispo, Monseñor Rafael Otón Castro y el Presbítero don Carlos Borges.

Salieron:

Para Limón don Raúl Velázquez y don Carlos Prestinary H.

Para Monte Redondo don Jorge Zeledón Castro.

Para San Isidro de Coronado la señorita Sarita Saneho.

Para Peralta don Guillermo Tinoco y don Franklin Jiménez.

Para Lirca Vieja don Gonzalo Martínez.

Para Florencia don Miguel Angel Guardia.

Para Cartago don Luis Demetro Tinoco H. y don Percy Fischel y don Nicolás Casorla.

Para Santa María de Dota don Guillermo Charpentier.

Para su finca don Ernesto Rohrmöster.

Mañana llegará a esta capital y se alojará en la residencia de don Felipe J. Alvarado la señorita Aida Ramírez, de la sociedad limonense quien piensa hacer su presentación oficial en el próximo baile del Nacional.

Enfermos

El Presbítero don Mariano Zúñiga ha sufrido una peligrosa recaída viéndose nuevamente obligado a guardar cama.

—Enfermo de algún cuidado se encuentra don Mateo Fournier.

—Guarda cama el joven Rodrigo Tinoco.

—El tenor D' Angelis se encuentra un tanto delicado de salud.

—Continúa enferma doña Lola González de González.

—Mejor ha seguido doña Catalina Rucavado v. de González.

—Sigue delicada de salud doña Juanita Pacheco v. de Oreamundo.

—Guarda cama en Alajuela la señorita Sara Rosabal.

—Enfermo de poco cuidado se encuentra don Osvaldo Sasso.

—Melor ha seguido el Diputado don Ernesto Ortiz.

—El Profesor don Ramiro Aguilar se encuentra enfermo desde hace algunos días.

—Doña Celia Valenzuela de Zeledón sigue mejor.

—Enferma de algún cuidado se encuentra doña Grace Willi de Trejos.

—El joven don Roger Peralta ha estado en cama bastante delicado de salud.

—El niño Alfonso Trejos, hijo de don Francisco

Baile del 14 de Setiembre

Servicio de cenas

en el

Grand Hotel Francés

y su señora esposa se encuentran un tanto delicado de salud.

—La señorita Rosita Echeverría se encuentra algo delicada de salud.

—Una gran mejoría ha experimentado la señorita Carmen Jiménez Moreno.

—Enferma se encuentra la niña Ofelia Segreda.

Restablecidos

Han restablecido completamente doña Hermida Montealegre v. de Gallegos, doña Felicia Montealegre de Valenzuela, don Ramón González v.

don Miguel Vázquez Sauri.

Cambios de residencia

Don Francisco Boza y su señora esposa Elena Franco de Boza han trasladado su residencia al lado de la de don Juan Güell.

—Don Mariano Solórzano y su señora esposa doña Carmen Ross de Solórzano la han fijado frente a la Pulpería de Limón, en la avenida séptima Este.

—Don Marco Tulio Maroto y su familia la trasladaron frente al Colegio de Señoritas.

Restablece el Lic. Brenes

Ayer tuvimos el gusto de saludar al distinguido juriscónsul don Alberto Brenes Córdoba cuya salud ha sido muy delicada durante estos últimos días. El estimable caballero se encuentra en vías de restablecimiento.

Notas de Policía

Dos ciudadanos de apellido Zamora Lizaño y Hernández, ú. ap., fueron juzgados por hurto en la Agencia de Policía.

Por amenazas con arma prohibida fue conducido a la Segunda Sección el señor Miguel Jiménez Sibaja, según reza un parte policiaco.

Informa la policía que la niña Virginia Peña dejó de existir a causa del trancazo.



La OZOMULSION contiene los Ingredientes Medicinales... y en las proporciones exactas—para combatir la Influenza, Tuberculosis, Fiebre, Afecciones Bronquiales y todas las enfermedades debilitantes.

Recuerde que lo importante es, QUE SEA LA LEGITIMA OZOMULSION. DA Carnes OZOMULSION Producas Energías. Tiene Buen Sabor. Compra Un Frasco HOY.

Las actividades de los círculos...

Viene de la pag. 1

su criterio y cada cual opina según su modo de ver y entender. De aquí que unos le echen el Sanbenito al Estado y otros a la Compañía. De todas las opiniones que hemos oído, una de las más razonables es la de un amigo nuestro quien manifiesta que "el señor Presidente de la República si no ha resuelto el problema, es por indolencia, ya que no puede existir mala fe. El señor Jiménez conoce como nadie este asunto y, cosa rara, cuando se le han hecho indicaciones responde que lo está estudiando... Y por lo visto se decretará en él hasta que de esperar se sequen los accionistas. Don Ricardo, alega nuestro informante, conoce como a sus manos el negocio El—y don Ascensión Esquivel así como otros juriscónsultos de nota, siguieron de cerca el desenvolvimiento del problema y,—tiene ya un criterio definido.

Pero bien, los verdaderos perjudicados son los accionistas nacionales que no saben qué hacer con sus valores. El bloque de esos derechos se comprende en 168 «pertenencias» las cuales se dividen en cinco acciones cada una. Además hay otros tenedores de porcentajes y denuncias fuera de la Compañía.

Las últimas actividades En el curso de las dos últimas semanas hemos notado ciertas actividades por parte de algunos accionistas. Ya acostumbrado a oír repicar cada rato dejamos que estas se desarrollaran y seguimos de cerca todos los movimientos llevados a cabo.

Más de un interesado nos pidió discreción y hasta silencio. Pero nosotros continuamos observando, para lo que de provecho obtuviéramos en nuestra tarea informativa. Las primeras noticias eran que el problema está casi arreglado, que pronto las acciones adquirirían un valor colosal y que el ansiado chorro de oro negro saltaría hasta el cielo, como un brazo vigoroso, anunciándole al país una era de prosperidad y riqueza.

Los días avanzan y la noticia trasciende al público. Más de un colega hace publicaciones breves sin llegar a un punto concreto. En esa situación hemos conversado con varios tenedores de acciones con el fin de orientarnos ampliamente.

Lo ocurrido El móvil de las actividades es el siguiente. Sabedor un conocido empresario de que la Compañía le negaba cierto porcentaje adquirido durante la Administración Tinoco, estuvo conferenciando con el representante de dicha empresa y con los petroleros, esto es, como vulgarmente se llama a los interesados. Y de aquí nació la idea de buscar una solución. Entonces se le propuso a los petroleros que firmaran un documento renunciando a una parte del porcentaje que tienen en cada valor, o sea

un dos por ciento poco más o menos. (No hay que olvidar que ese dos por ciento fué antes un cinco por ciento).

Hecha la proposición los señores Turull, Larrat, Ortuño etc., aceptaron y en fe de ello extendieron un documento. Pero otro grupo de accionistas, don Juan Francisco Montealegre, don Juan Fuentes, don José Quirec, don Pio Acuña; don Enrique Sabarío etc., se echaron atrás. Categóricamente dijeron que aceptaban en parte el arreglo menos una cláusula, la penúltima del documento, en la cual se comprometen a renunciar otro porcentaje mayor, si se explota petróleo en las 40000 hectáreas de la Compañía Minera Industrial que representan los señores Velázquez, Iglesias Castro, Orozco, etc. La zona en referencia, que se anunciaba explotar, es la comprendida en jurisdicción de Talamanca, desde la orilla del mar Atlántico hasta el río Sixaola.

Uniformidad de pareceres

Presentada esa dificultad, las actividades se reanudaron con mayor empeño sin llegar a ningún resultado. Y hasta se ha pretendido, según nos informan, hacer valer una cláusula de los estatutos de la Compañía Nacional, por medio de la cual se quiere arrastrar a la minoría.

Uno de los petroleros nos

ha manifestado que en esa forma no se llegará a ninguna parte y que en consecuencia el lío quedará pendiente como lo ha estado tantos años atrás.

En resumen, que lo que existe es un juego barajado por la oposición de unos accionistas, que consideran inaceptable la fórmula de arreglo en la forma expuesta.

Las pertenencias

Mientras tanto las pertenencias de petróleo, cuyo valor nominal es de cincuenta dólares, continúan durmiendo el sueño de los justos. Actualmente no tienen valor real.

Y al respecto conviene decir que no es cierta la noticia de un colega, de que anteayer se venderían a quinientos colones. A ese precio fácilmente abundarían como el maná celestial.

Para concluir

En otra oportunidad nos seguiremos ocupando de este asunto. No tenemos interés por nada ni por nadie y, cuando la ocasión se presente, pondremos los puntos sobre las íes; es decir, haremos que el público se entere de todos estos manejos, lo mismo que de ciertos documentos; muy frescos por cierto, que ya comienzan a despedir fuertes olores.

Comunicación telegráfica con El Guanacaste

Con motivo del mal tiempo en la región del Guanacaste, las líneas telegráficas habían sufrido serios daños, los cuales han sido arreglados gracias a la actividad desplegada por los empleados de las oficinas de aquellos lugares y a las atinadas órdenes del señor Director de Telégrafos don Agustín Sg. 01.

Ayer fuimos informados de que los ríos Bebedero, Templeque y Cañas, por sus crecientes desmedidas habían arrastrado varios postes telegráficos y aun continúa el mal tiempo en aquellos zonas.

Ha sido totalmente arreglada la comunicación con las oficinas de los distintos distritos de Guanacaste, lo mismo que con la vecina República de Nicaragua.

Así pues, a pesar del mal tiempo no está incomunicada la provincia de Guanacaste con el resto de la República.

Conferencia en la Secretaría de Gobernación

No oficialmente, hemos sido informados de que en la mañana de ayer en la Secretaría de Gobernación se efectuó una conferencia importante.

Parece que se tuvieron presente el señor Gobernador Sotelo y el Inspector Municipal para tratar en principio del acuerdo tomado por la Comisión de Sanidad, en cuanto a la adjudicación de licitación para acarreo y cremación de basuras.

Según parece este acuerdo será objetado en lo que corresponde a la cremación, no así en cuanto al acarreo. Las razones que aduce concuerdan en mucho con la exposición que en días pasados publicamos y que hizo don Enrique Fonseca Zúñiga en una sesión de dicha Comisión.

Es cuanto sabemos al respecto.

Dos enfermas

La señora madre de don Juan Arias Romero, doña Justa, se encuentra un tanto delicada de salud. Que mejor pronto son nuestros deseos.

—También la señorita Trinidad Ramírez ha estado enferma de cuidado, pero ya se encuentra mejor. Nos agradecemos.

Hecho deplorable

Fué mordido por un perro de propiedad de don José María Rico, el niño Gerardo Vega Brizuela. Según dictamen del médico del pueblo, tardará para sanar, cinco días, tratándose el caso científicamente.

CERVEZA IMITADA POR TODOS IGUALADA POR NINGUNO TRAUBE

Crónica Parlamentaria

Otra sesión relámpago

A las 15 horas se abrió la sesión. Presidió el Licenciado Cortés.

Asistieron los señores Rojas y Lobo, secretarios; Coto Fernández, Castro Fernández, González Samuel, Maroto, García Aragón, Trejos, Fernández Santiago, Presbo, González, Briceño, Romagosa, Volio Jorge, Baltodano, Fonseca, Días Barquero, Picado, Rodríguez Pablo, Ortiz O' dio, Bonilla, Valenciano, León Herrera, González Gerardo, Zamora, Pinto, Fernández León y Cortés Claudio.

Se aprobó y firmó el acta anterior.

Diputados enfermos

Vistas las solicitudes de licencia de los señores diputados don Horacio Castro, don Hormidas Araya y don Máximo Chaves para que se les permita ausentarse de la Cámara por unos

días, por motivos de enfermedad, se acordó de conformidad,

Formas de Decreto

Se aprobaron las formas de decreto sobre el proyecto de elección de miembros del Consejo Nacional y Reglamentación de Vetos Municipales.

Dictámenes aprobados

León Herrera.—Lee dos dictámenes referentes a los proyectos: para autorizar el pago de dos estaciones radiotelefónicas que se instalarán en Sixola y Gofo Dulce, y para crear el departamento de Copias Holográficas anexo a la Secretaría de Fomento.

Pide dispensa de trámites de espera.

Se aprobó esa moción y los dos proyectos en primer debate.

A las 16 horas se levantó la sesión.

Abusos de confianza

El señor Simeón Hall, empleado de la finca «Pirris», de Lutz y Cia, envió a su señora esta capital, con un sujeto de apellido Granados que también trabajaba en dicha finca; un cheque por valor de \$80 contra la Costa Rica Motor Co.

pero Granados, en vez de cumplir honradamente con lo mandado, falsificó la firma de la señora de Hall e hizo efectivo el cheque.

Enterado de lo que pasaba el señor Hall, vino a buscar a granados para pedirle cuentas del dinero, pero parece que éste se ha marchado a Guacac.

Por ese motivo, Granados ha sido acusado por estafa ante el Alcalde Primero, quien levanta la correspondiente sumaria para castigar ese delito.

Agoniza Ricardo Conejo

Ricardo Conejo, herido en la noche del domingo pasado en Poás en el lance que tuvo con un policía, se encuentra muy grave.

Durante el día de ayer se temió un fatal desenlace.

Llegó a Coto el Maestro Lizano

Ayer fuimos informados de que el señor don Roberto Lizano, recientemente nombrado maestro para la primera escuela de Coto, ya había llegado al lugar.

Nos manifestaron en la Secretaría de Educación Pública que el maestro Lizano, a quien cabe muy bien el título de abnegado, llevó material escolar en abundancia, todo el que quiso, sin recibir objeciones, pues el deseo de la Secretaría es abastecer a aquel lugar de un templo de enseñanza digno de la colonización del mismo.

Posiblemente el próximo lunes sea inaugurada la escuela hecha de manera provisional, mientras llega el momento de dotar a aquella región de un edificio con todos los requisitos necesarios.

De la Inspección de Municipalidades

Ayer fué devuelto por segunda vez, un presupuesto extraordinario de la Municipalidad de Turrisiba. Se alega en esta oficina que no está bien formulado.

Posiblemente sean invitados el señor Presidente Jiménez y sus Secretarios de Hacienda, Gobernación y Educación Pública, para que hagan una visita a esta oficina el día 20 de los corrientes, al cumplirse dos años de funcionamiento de la misma.

Por telégrafo se ha esado pidiendo a varias Municipalidades de la República, que envíen inmediatamente los presupuestos ordinarios del próximo año. Remesándolos ahora, apenas habría tiempo para esudiarlos antes de que comience el nuevo año económico.

Queja de un vecindario

Parece que la Secretaría de Educación Pública ha adjudicado la licitación para un edificio Escolar en el punto llamado «El Bermejo», de la Provincia de Cartago. Pero el mandador de peones de la finca que posee el Sr. Presidente de la República en aquellos contornos, en el sitio conocido por «El Aguacate», distante más de dos kilómetros del distrito dicho, ha logrado que se construya la escuela en las inmediaciones de los domínios presidenciales.

Se oponen a esta pretensión todos los vecinos de Bermejo y así lo han hecho presente a la Secretaría de Educación Pública. Sin embargo de lo justificada que es la queja, no han recibido contestación. Hay en dicho lugar cerca de setenta niños que tendrían que dirigirse diariamente a la escuela que se construirá en un punto en donde sólo se cuentan cuatro casas habitadas. Es que se quiere sacrificar a los vecinos de Bermejo por haber sido echantistas en la pasada campaña política.

En todo caso los vecinos se preparan a contra-restar con las mejores razones las órdenes dadas para dicha construcción en un lugar tan inadecuado al objeto que se persigue.

Diputados que van a Limón a estudiar el proyecto de la cañería

Como es sabido, la Comisión de Gobernación del Congreso, tiene en estudio el proyecto para autorizar a la Municipalidad de Limón para contratar un empréstito hasta por cuatrocientos mil colones, con el fin de mejorar la cañería de la ciudad.

El asunto como, se deduce de gran importancia.

Al respecto hay tres informes de los Ingenieros Sprung, Fournier y Talor. Y también gran alrededor del negocio muchos comentarios que conviene acorar. No falta quien asegure que en este asunto hay política de por medio.

En esa situación los miembros de la Comisión citada han resuelto ir al puerto y llevar a cabo un estudio a conciencia. La idea es visitar las diversas fuentes y adquirir una impresión completa.

El viaje será el sábado próximo. Entre los viajeros figuran los siguientes personas: Licenciado don León Cortés, Presidente del Congreso, don Claudio Cortés, don Marco Tulio Maroto y don Horacio Castro, miembros de la Comisión de Gobernación.

Rafael Reyes murió en Alajuela

Ayer falleció en Alajuela el señor Rafael Reyes, juez de Paz de Nuestro Amo, a consecuencia de las heridas que recibió en el encuentro que tuvo con don Ismael Arias, rico heredado del lugar.

En Alajuela se ha deplorado hondamente esta desgracia.

El señor Arias se encuentra en la cárcel de esa ciudad y es muy visitado por sus vecinos y amigos.

El sepelio de Reyes se verificó ayer tarde.

A la familia doliente le damos el pésame.

Quería hacer una joyería a costa del prójimo

El Sr. Augusto Trejos, dueño de la joyería «La Piedra del Canal» sita frente a la Tienda de González Hermanos, ha sido estafado en una regular suma.

Hace algún tiempo venía confiando algunas joyas en un empleado de dicha casa, para que les hiciera varias composiciones.

La lista de joyas entregadas hasta la fecha es un prendedor de corbata valorado en \$90; un brillante suelto en \$100; un anillo con un rubí en \$200; unas gemelas en \$33; once rubíes para hacer unos pares de aretes; una perla; 21 gramos de oro de 18 kilates; 24 gramos de oro de 14 kilates; y algunas otras cosas de menor valor.

Teniendo necesidad de

entregar algunos de esos Trabajos, pidió cuenta de ellas a su empleado, y éste le salió con evasivas.

Como la actitud del empleado lo hiciera dudar le pidió la entrega inmediata de todos los objetos y como aquel se negara a devolverlos, el Sr. Trejos dio parte a la Investigación.

Y ahora se ha venido a descubrir que la mitad de las alhajas estaban empeñadas en el Monte Blanco y que el anillo del rubí lo había perdido el operario en una casa de juego.

Los objetos que hasta ahora se han encontrado serán decomisados para entregárselos a su legítimo dueño.

Alistando el Nacional

Desde el lunes último el Teatro Nacional está haciendo arreglo para el gran baile del 14.

Varios trabajadores bajo la vigilancia del señor Administrador, han ido quitando el lunetero del coliseo para dejar la gran sala en condiciones de baile.

A esto respecto, un extranjero que encontramos ayer viendo el teatro, nos decía que era una lástima el destrozo que se hacía de los muebles en cuestión, con esa medida, pero siendo inevitable la cosumbre de la fiesta social del 14, sería prudente que ese lunetero fuera elevado en su nivel hasta dejar la sala con un nuevo piso, en la forma que se acostumbra por dichas fiestas.

Variedades

Ayer tuvimos la oportunidad de decir algunas palabras acerca de la tragedia del más alto de los poetas contemporáneos, titulada LA NAVE, que será estrenada mañana en el teatro Variedades.

La intérprete de esta famosa bailarina Ida Rubinstein, estrella de primera magnitud en el continente europeo. Su sólo nombre bastaría a prestigiar de manera muy remarcada cualquier obra que se coloque bajo el áureo dosel de su genio.

Ida Rubinstein ha sido aplaudida en todas las grandes cortes europeas, y sus triunfos son mundiales. Cuando visitó la corte del Czar de Rusia, este Monarca obsequió a la célebre bailarina, con diez magníficos anillos para los dedos de los pies, que son los mismos que siempre lleva en sus danzas. Esta es la artista que el público josefino admirará en la exhibición de LA NAVE.

La Tienda Mil Colores ha recibido el inmenso surtido de casimires que esperaba

GRAN VARIEDAD EN DIBUJOS Y COLORES COMO SIEMPRE ATIENDE EN SU SASTRERIA A CONFECCION DE TRAJEA LA MEDIDA

Magnífico cortador

Precios los más reducidos de plaza. Consideración para la apreciable clientela

Materiales para sastres en gran surtido, de las mejores calidades a precios reducidos

Venta al por mayor y menor ENRIQUE YANKELEWITZ

Propietario

No habrá fiestas escolares el quince

Se había venido preparando con anticipación en las escuelas de esta capital, el programa para las fiestas en homenaje al día de la Patria, esto es, el 15 de setiembre corriente.

Ayer todavía la Escuela Porfirio Brenes hizo un ensayo al que asistió la Banda Militar, pero al medio día se recibió en la Jefatura de Enseñanza, el informe que rendía la Subsecretaría de Higiene y Salubridad Pública, respecto de la inconveniencia de celebrar fiestas escolares el día 15.

Las razones que se aducen son en verdad justificadas. En la capital a la hora actual se encuentran muchos niños afectados de influenza; otros, convalescentes aún y que asisten a las reuniones, daban lugar a que en reuniones al sol, como se proyectaban hacer las del Estado Nacional, se propague con mayor amplitud la peste que está asazando a toda la población.

Así las cosas, la Jefatura de Educación Primaria, que

De la vida escolar

Ayer fue adjudicada la licitación para construir el edificio escolar García Flamenca en barrio del Laborista de esta capital. Obtuvo ese trabajo el señor Pedro Verani, quien empezará dentro de pocos días la obra, de acuerdo con las condiciones establecidas en el contrato que tiene que firmar oportunamente.

Una nueva escuela en el país será construida. Un poco de luz para un pueblecito apartado, se ha dispuesto llevar por medio de la escuela. Se trata la construcción de ésta en el sitio denominado Limonal del cantón de Aserrí. Merecen atención muy justa por el empeño en lograr este edificio, don Norberto Alvarez y los hermanos Zeledón Castro, que han sabido poner a la Secretaría de Educación en vías de un arreglo para la ejecución de esa obra importante.

Ha sido juramentado como miembro Presidente de la Junta de Educación de San Francisco de Dos Ríos el señor don Juan Muñoz Romero.

Antonio Rojas se viste de fraile

Un vecino de Alajuela, persona muy honorable, nos manifestó ayer que tenía noticia de que el célebre bandolero Antonio Rojas continuaba visitando la ciudad y que a veces se vestía de fraile o bien como el más elegante dandy.

Mientras tantas autoridades se duermen en sus laureles...



Quiere Ud. tener abundante y bonita la cabellera

USE

Agua de Abedul

De venta en todas partes

Comisión de Vías Públicas

Continúa la crisis monetaria de esta Comisión

Permiso a la Costa Rica Electric Light para nueva posteria

Bajo la presidencia del Sr. Pacheco Lara y con la concurrencia de los Srs. Tristán y Córdoba, a las 20 horas de antenoche celebró sesión la Comisión de Vías Públicas. También estuvo presente el Sr. Ingeniero de la Comisión.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada y firmada.

Medidas de Tráfico

A moción del Sr. Tristán se dispuso:

Que se ponga en práctica la insinuación del Sr. Gobernador de la provincia, consignada en acuerdo III de la sesión anterior, y en esa virtud ordenar la colocación en los automóviles de d'quiler de carteles con la inscripción de "Ocupado" y "Desocupado"

Esta disposición formará parte integrante del Reglamento de Tráfico en estudio.

Construcción de aceras malas

Pasar al Sr. Apoderado Municipal, para que informe sobre la parte legal del asunto, las objeciones que el Sr. Inspector de Hacienda Municipal hace el 2º Presupuesto Extraordinario aprobado por esta Comisión en su acuerdo II de 24 de agosto próximo pasado, para el pago de la construcción de aceras malas.

Pavimentación de calles

Fuó resuelta de conformidad la solicitud que hace la Comisión de Cafeterías y Cioacas, en su oficio No 511, para celebrar una sesión conjunta cuando se trate de este importante negociado.

Sr. Florencio Hidalgo y otros

Con presencia de oficios

de la fecha del Sr. Interventor, en que informa que por estar agotadas las partidas de eventuales y de atención y reparación de Vías Públicas han dejado de pagarse varios cheques guiados con ese cargo a esas partidas, a moción del señor Pacheco se acordó:

Que se aplace el pago de los cheques en referencia para cuando lo permitan los fondos de esta Comisión.

Switch de Chile de Perro

Como la Municipalidad pasa a conocimiento de esta Comisión un oficio del Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Fomento encaminado a que se separen en forma estable las vías adyacentes a aquel switch, a moción del Sr. Pacheco se acordó:

Contestar a la Municipalidad que por el momento no puede esta Comisión, por falta de recursos ejecutar ningún trabajo en las vías públicas

Sr. Adán Castro

Se autorizó al Sr. Inspector de Instalaciones Eléctricas para que ejecutó el encargo que le hizo el Municipio en acuerdo X de 28 del mes próximo pasado sobre recibo de las líneas telefónicas y de luz que estaban bajo la vigilancia del Sr. Adán Castro, ex Inspector de Instalaciones Eléctricas.

Extinguidor "Biosca"

De acuerdo con lo solicitado por el Jefe del Cuerpo de Bomberos, don Samuel Montandón; en memorial de 3 del mes en curso, a moción del Sr. Córdoba, adicionada por el Sr. Tristán se dispuso: Facilitar, en calidad de

préstamo, al Cuerpo de Bomberos y mediante recibo correspondiente, el extinguidor "Biosca" existente en el Almacén Municipal, siendo entendido que será devuelto cuando lo solicite esta Comisión.

Pago de cuentas y pedido de materiales

Prevía revisión de los comprobantes respectivos se autorizó en firme el pago de cuentas, pedido de materiales y planilla de jornales.

Permisos

De conformidad con los informes respectivos del Sr. Ingeniero de la Comisión se concedieron los siguientes permisos:

De cierre de acera, a doña Francisca Durán v. de Durán; construcción a los Sres. Claudio Sáenz de Gómez, Jorge Herrera Paut, José R. Muñoz, Tobias Méza y Ramón Sanabria, de reparación, a la Sucesión de doña Encarnación Segura.

Con objeto de que no sean burladas las disposiciones de esta Comisión, a moción del Sr. Córdoba se dispuso:

Pasar nota a los Sres. Comandantes de las Secciones de Policía excitándolos para que ordenen a sus subalternos que exijan la presentación del correspondiente permiso de cierre de acera y ordenar al Sr. Inspector de Construcciones que vele por lo mismo.

Srs. Gregorio Muñoz y Mercedes de Muñoz

Se tomó debida nota y se ordenó archivar un memorial de estos señores en que piden que se tenga por retirada su oferta de donar el terreno de su propiedad

necesario para la continuación de la calle Pasteur, en vista de haber denegado esta Comisión la solicitud de vecinos tendiente a que se llevara a cabo esa mejora

Sra Mercedes Bonilla de Muños

Tomada en consideración una nueva solicitud de esta señora tendiente a que se le dé línea para construir en su propiedad sita frente a la Avenida del Cementerio entre calles 12 y 20 se acordó:

Denegar el permiso solicitado de conformidad con el informe del Sr. Apoderado Municipal, a que hace referencias el acuerdo VI de 20 de Agosto próximo pasado.

Llantas para camión - Licitación

Para ser considerada en la sesión ordinaria próxima se dejó la única propuesta presentada por el Sr. John M. Keith Jr., en la respectiva licitación para proveer cuatro llantas de camión.

Estado de cuenta

A cada uno de los Srs. Miembros, para su estudio, les fué entregada copia del estado de cuentas, del mes de agosto último, presentado por el Sr. Tesorero Auxiliar Municipal.

Empresa del Tranvía

Con vista del informe vertido por el Sr. Tristán y aprobado por los otros miembros, de conformidad con el acuerdo V de la sesión anterior, se acordó:

Conceder a la Empresa del Tranvía el permiso que solicita para colocar una nueva posteria en esta ciudad;

que venga de los Anonos Sub-Estación del Tranvía, con el de tender líneas de conducción de 22.000 voltios, bajo las siguientes transmisiones:

Para la línea de transmisión

Que la construcción de ésta sea idéntica a la usada por la referida Compañía en su línea de transmisión de la Planta del Brasil a la sub-estación de los Anonos, línea que tiene los postes en alto, y dimensiones, cruceros, espigas, aisladores etc., calculados con un factor de seguridad amplio, y que la protección contra sobre tensiones - disturbios atmosféricos sea la misma usada en la referida línea. Además que la ruta escogida sea variada siempre que se trate de evitar ángulos forzados, o que presente mejores condiciones para la estabilidad de la línea y que todos los postes tengan su protección en la base para evitar el deterioro que pudiera venir con el tiempo.

Para la subestación

Lo mismo que para la línea, que la subestación en todos sus detalles conserve un factor de seguridad amplio, y si fuere posible como la técnica lo recomienda, que ésta subestación sea del tipo al aire libre, o a la intemperie; manteniendo solamente los cuadros de distribución, aparatos de control y de medida de las líneas de alimentación y distribución en un departamento apropiado e igualmente seguro.

Únicamente bajo estas condiciones se concederá dicho permiso a la Costa Rica Electric Light Traction and Co. Limtd.

A las 22 horas se levantó la sesión.

América

Siguen los estrenos en el América, estrenos celebrados por el público josefino, que asiste constantemente a las representaciones de la compañía argentina, con el mismo entusiasmo de siempre, puesto que sabe por propia experiencia, que va a pasar una velada agradable y a reír como un bendito los chistes de Sebrati y demás compañeros.

Esta noche se dará una nueva representación de la graciosa comedia titulada EN UN BURRO TRES BATUROS y mañana será estrenada la muy chispeante comedia titulada EL VARSCO DE CHAVARRIA, del mismo autor El Cirigo Barateri. A juzgar, pues por estos antecedentes; el estreno de mañana será un magnífico éxito para la compañía.

QUONG TAI CHORO & Co
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores
y Exportadores
PUNTARENAS C R



El Amigo de Miles de Hogares

A ninguna madre tierna y precavida le falta en su botiquín el MENTHOLATUM. Mil veces ha significado la prevención de los males que amenazan al bebé. Froto sobre el pecho, la espalda y la garganta, por su rápida acción, es un remedio inmejorable para los trastornos de las vías respiratorias.

UNA CREMA SANATIVA Mentholatum

Indispensable en el hogar. Es un remedio magnífico, eficaz y rápido, tanto para los adultos como para los niños. Indicado para resfriados, catarras e inflamaciones. Asimismo para dolores de cabeza, quemaduras, cortadas, contusiones, abañones y enfermedades de la piel. Está siempre el legítimo en sus envases originales, tubos, tarros y latas. Rechace energicamente las imitaciones.

Mentholatum

Sobre la rectificación de un reportaje

Ayer se publica en un diario de la mañana, la noticia de que el señor Interventor Municipal había negado enfáticamente los conceptos de un reportaje publicado por nosotros y celebrado con él.

El señor Interventor Municipal no puede haber negado la totalidad de sus declaraciones a nosotros y de seguro se refirió sólo a ciertos conceptos que ya habíamos rectificado oportunamente, si bien estamos seguros de que el repórter reprodujo tal vez con leves diferencias de concepto, las ideas extenuadas durante la conversación por aquel empleado.

Le dimos forma a sus muchas frases, las pusimos delante de nuestra conciencia antes de publicarlas y nos sentimos satisfechos de haber cumplido tan fielmente como era posible con el cometido.

Nosotros no teníamos por qué inventar cargos contra las Comisiones, pues apenas nos concretamos cada día a informar de lo que sucede.

Productos "BAYER"

Para salud del hogar



Novocitrina

Tabletas antigotosas. Expulsan el ácido úrico curan Gota y Reuma. Prolongan la vida.

Eldoformo

Tabletas antieméticas, curan pronto diarreas de niños y adultos. Salvad vuestros niños.

Isticiaana

Bombones y Tabletas. Purgos laxantes ideales para estreñidos. Niños y adultos.

Cresival

Cura bronquitis con rapidez.

Para enfermos de pecho

Una fama de 60 años garantiza la insuperable eficacia de los productos BAYER.

Talleres de LA OPINION
Imprenta Miesera

Navigazione Generale Italiana

LQS VAPORES

BOLOGNA, VENEZUELA y NAPOLI

Saldrán de Cristóbal, C. Z. aproximadamente el 24 de Junio, 23 de Julio y 23 de Agosto, respectivamente; Aceptan pasajeros de primera y segunda clase para Tenerife, Barcelona, Marsella y Génova.

Reunidos grupos de diez o más pasajeros (pasajes enteros) que deseen ir a Génova con motivo del Año Santo en Primera o Segunda Clase se les concederá una rebaja del 20% sobre el pasaje de ida y el de 30% si el pasaje de ida y vuelta el cual es válido por un año.

Los pasajes deben solicitarse con la mayor anticipación posible en las oficinas de

R. E. SMYTH & Co.

AGENTES PARA LA REPUBLICA DE COSTA RICA

NO MAS GONORREAS

pues ya llegó a LA FARMACIA GRILLO el HEIDISAN que las cura en seis días. OCURRID, OCURRID. FARMACIA "GRILLO"



Nada más sabroso que lavarse y empolvarse con

HENO DEL CAMPO

De venta en todas partes

Compañía Real Holandesa de Vapores

Royal Netherlands West India Mail

EL VAPOR

Venezuela

Saldrá de PUERTO LIMON para AMSTERDAN con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre

El 24 de Septiembre

Llevando Carga y Pasajeros

Para pormenores respecto a pasajes, itinerarios y fletes dirijase a SASSO & PIRIE SUCS. San José y Limón Oficina en Limón a cargo de Alberto Aragón

MOTOR DE 10 H. P.

SE VENDE

Trifásico, con palanca, de la General Electric.

SAUMA E HIJOS

Ultimas noticias de Mexico

Garretera en Chiapas—Concesión del Gobierno a una compañía telefónica—Campana para descubrir a los agentes españoles que se dedican a reclutar mexicanos para enviarlos al frente marroquí.

Después de larga conferencia celebrada en el Secretario de Comunicaciones y el Gobernador de Chiapas, éste informó a la Prensa de haber quedado favorablemente resuelto el proyecto para la apertura de la red de carreteras que comunicará las riquísimas regiones de aquella entidad.

Mañana, bajo la Presidencia del Ministro de Educación se reunirá el Consejo Universitario para recibir solemnemente al sabio psicólogo francés Dr. Pierre Janet, como profesor extraordinario de la Universidad. El martes próximo a las 19 horas dictará su primer conferencia en el Anfiteatro de la Escuela Nacional Preparatoria.

El Gobierno ha otorgado a la Compañía Telefónica Mexicana la concesión de teléfonos a larga distancia, que está sobre la mesa del Ministro de Comunicaciones para ser firmada y requisada debidamente. Garantizarán las comunicaciones rápidas entre las principales ciudades mexicanas y las del Sur de EE. UU.

Otro pozo petrolero de gran producción brotó en Chapasco, Municipio de Pánuco, Tamps., a una profundidad de 400 metros y con producción diaria de 20 mil barriles.

Ayer terminó el resello de billetes de cinco pesos que emitirá el Banco Uatca y hoy comenzará a resellar los de diez pesos. En el curso de la presente semana quedará terminado el resello de los que entrarán en circulación con valores de: cinco, diez, veinte, cincuenta, cien, quinientos y mil pesos.

Madrid: Parte Oficial de Cerezo, Tetuan y Meji la, con-

firman los éxitos de la ofensiva conjunta que han iniciado españoles y franceses contra moros; solamente una patrulla del Tercio Extranjero capturó a un grupo de moros, haciéndoles varios muertos. En Larache desarrolló la primera fase de la colaboración franco española.

Las autoridades correspondientes harán investigaciones con respecto a las actividades de un grupo de personas que dedican a reclutar mexicanos, para embarcarlos rumbo a Marruecos alistados en filas españolas que combaten a los moros. Los reclutadores reciben la cantidad de cinco pesos que paga el Capitán español Alfonso de los Reyes, por cada individuo que logran enganchar.

El Jefe del Departamento de Prensa.

Clodoveo Valenzuela

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA
De 10 a 11.30 y de 2 a 4

NATIONAL LUMBER COMPANY
ASERRADERO WOLF
Ciclo de maderas del Pacifico en sus Depósito en San José

Jedro	1"	0.50 pulgada
Rooba	1"	0.50 a 0.60 pulgada
Tablancillo Pochote	1"	2.50 cada 4 varas
Tablancillo Pochote	2"	2.00 "
Tablilla Pochote	1"	1.50 "
Tablilla Pochote	2"	1.20 "
Ferro Pochote	1"	1.75 "
Ferro Pochote	2"	1.40 pul.
Guarnición Pochote	1"	0.40 " cada 4
Genizaro 1 pulgada	1"	0.30 "
Espavil	1"	0.25 "
Guayacán 1"	1"	0.90 "
Guayacán 1"	1"	0.30 "
Gornilao Pochote	1"	40 " 0.40
Alaple	1"	" "

Buzón de Dorothy Dix

Novia que se emociona ante la proximidad de su boda.—Joven oficinista a quien su familia le toma todas sus ganancias.— Receta para conservar al marido en casa todas las noches

Debo casarme pronto con un apuesto joven de refinada sociedad, bajo los mejores auspicios. Estoy verdaderamente enamorada de él, y sin embargo no veo venir el día de la boda como si fuera un magno acontecimiento de mi vida. ¿Cree Ud. que es porque vemos en estos tiempos tantísimos matrimonios desgraciados y la desilusión cundiendo en los corazones por lo que no experimento esa vibrante emoción que debería llenarme el alma?

Respuesta.—Vibrar emocionalmente, querida R. S., es cuestión de temperamento y nada más. Unas poseen esa cualidad y otras no; pero ya sea que te aproximes al matrimonio en un estado de ánimo que sea un verdadero éxtasis; o que vayas hacia él envuelta en un manto de serena contemplación, cosas son éstas que nada tienen que ver con tus probabilidades de felicidad.

Hay personas románticas y sentimentales que vibran de emoción y palpitan con violencia al sencillo contacto de una mano o al escuchar el casi imperceptible sonido de un leve paso y que se sienten febricitantes y con calofríos cuantas veces piensan como cuestión de hecho que pertenecerán al ser a quien aman. Otras al contrario, no se ponen histéricas ni se excitan nerviosamente por nada y toman el amor tranquilamente, con pleno agradecimiento de tan precioso don, con apreciación cabal de la bendición que en realidad es, y van al matrimonio tan serena y firmemente como hacia la realización de cualquiera otra empresa.

Y precisamente son esas personas tranquilas, serenas y firmes, que aman con la cabeza tanto como en el corazón, las que viven mejor y por más largo tiempo se conservan bien

Las amociones violentas, generalmente agotan el alma y quebrantan las energías.

Por lo demás, ya sea que creas que el día de tu boda es un acontecimiento magno en tu vida, ya sea que no lo sientas así, en realidad si que lo es y no puede dejar de serlo. Nacer es un incidente sencillo y morir un episodio sin interés en comparación con el matrimonio. Es un cambio en tu vida del que no puedes tener ni aún remota idea antes de dar el irremediable paso.

Después del matrimonio no sólo llevarás un nombre nuevo, tendrás un nuevo hogar, nuevos horizontes, nuevas obligaciones y nuevos deberes, sino que tendrás que aprender a adaptar tu modo especial de ser a la modalidad de otra persona, y poner su interés y su bienestar y felicidad antes que los tuyos.

El día de tu boda será aquel en que tomarás la mayor de las decisiones de toda tu existencia, una resolución que es irrevocable; es el día en que firmará el mayor contrato que hayas de firmar en tu carrera larga o corta; es el día en que constituirás una sociedad para toda la vida; es el día, en fin, en que tomando su felicidad como objetivo, echas suertes al acaso por ella. Créeme, cuando el día llegue, sentirás vibrar y emocionarte intensamente y a menos de que estés absolutamente segura en tu juicio respecto del hombre con quien irás al altar de Himeneo, sentirás que te flaquean las rodillas.

Cierto es que ninguna persona sensible puede mirar en rededor suyo tantos divorcios y tan innumerables matrimonios desgraciadísimos sin preguntarse que probabilidades de felicidad tiene una cuando son tantas las gentes que fracasan en tal empresa.

Pero la esperanza bulle eternamente en el pecho humano y cada una de nosotras cree que podrá realizarse en su persona el viejo decir de los cuentos de hadas: "...y se casaron después y vivieron siempre felices".

Querida Sra. Dix:
Soy una muchacha de 25 años de edad y durante los últimos siete he estado trabajando como estenógrafa. Gano muy buen jornal, pero desde que me juicé en el mundo de los negocios he venido dando a mi familia hasta el último centavo de mi salario. Comienzo hoy a sentir la necesidad de que se me permita tomar mi dinero, pues hay muchas cosas de las que me veo privada por ayudar a los míos. Estos, sin embargo, están hoy en posición de independencia económica y pienso que de mí ya sólo deben esperar que pague determinada cantidad por mi alimentación y alojamiento nada más. No obstante, mi padre y mis hermanas solteras objetan clamorosamente mi pretensión. Sra. Dix, ¿cree Ud. que obraría yo egoístamente manteniéndome firme en mi propósito de decir que ya he cumplido mi parte y que hoy tengo derecho a abrir en el banco una cuenta para mi propio uso?

Perpleja
Respuesta:—No veo por qué haya Ud. de vacilar en este caso. La única cosa razonable y discreta que puede Ud. hacer, es tomar su dinero, abrir una cuenta en el banco y pagar a su señor papá una cantidad adecuada periódicamente. Ha sido Ud. muy buena al dando a su familia cuando ne-

ted que continuaran esclavizándola. Usted sabe que no suele faltar un tonto de remate en cada familia. Tenga usted médula suficiente para no consentir que en tal le conviertan.

Además del perfecto derecho que tiene Ud. de tomar el dinero que gana y permitirse algunos gustos y lujos personales, de lo que ha venido privándose por ayudar a su familia, debe usted tomar muy en cuenta el futuro. Es ya tiempo de que empiece usted a guardar sus ahorros para que cuando vengan los días de escasez no le cojan desprevenida; y acaso también para cuando vengan los días de los más puros goces naturales. Un día vendrá acaso en que quiera usted casarse, y si entonces tuviese usted algún dinero ahorrado, podrá usted comprarse un buen ajuar o talvez hacer el primer abono a cuenta de una casa.

Y aún cuando no piense en casarse deberá proceder de la misma manera. Días vendrán en que le falte trabajo o en que se enferme; y un tiempo llegará sin duda en que sea usted demasiado vieja para trabajar y tendrá usted que depender de los otros y comer un pan hartó amargo si no se hubiese usted curado de ahorrar para su vejez.

No cometa Ud. la tontería de creer que no tiene usted necesidad de ahorrar porque cuando sea vieja sus hermanos y hermanas cuidarán de Ud. y le devolverán el dinero que generosamente se gastó Ud. con ellos. Muchas mujeres he conocido que gastaron con sus familias todo el dinero que ganaron en su juventud y he visto la fría acogida que cuando fueron ya viejas y pobres, les dieron esos mismos hermanos y hermanas a quienes ellos educaron y ayudaron para iniciarse en el mundo.

No olvide Ud. que si no cuidamos de nosotras mismas, no habrá después quien cuide de nosotras.

Querida señora Dix:
Soy una mujer casada y amo intensamente a mi marido. El es muy bueno conmigo pero nunca viene a casa sino después de las doce de la noche. Y todo porque va siempre a cenar a casa de una tía suya en donde come muy bien; pues la cocina de su parienta le agrada más que la mía. ¿Qué no haría Ud. señora Dix, si su marido se condujese así con Ud?

Respuesta
Me iría recto a la casa de la tía, le conseguiría que me enseñase a guisar los platillos predilectos de mi marido al propio estilo de ella y le daría a mi esposo tan abundante y rica cena todas las noches, que le haría sentirse hartó como una culebra repleta, después de lo cual no teadría más ganas sino de arrellenarse a hacer su laboriosa digestión y dormirse. No hay mejor receta para conservar uno a su marido al calorito del hogar, como alimentarlo bien.

DOROTHY DIX

UNITED FRUIT CO. Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre Nueva York y Limón llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana y zarparán los sábados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores harán escala en la Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGAREZ, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegando a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal y de regreso en Tela y Habana.

Los vapores CAMITO CORONADO, y CAVINA de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días los días jueves en la mañana, procedentes de Bristol, Inglaterra, y zarparán los días viernes en la tarde para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sues. Sub-agentes en San José.

M. M. Marsh
Administrador

San José, abril 4 de 1925.



Dientes más blancos

Cómo obtenerlos

Hay un método de tener dientes blancos y más limpios. Millones de personas lo usan hoy. Ud. verá hoy los resultados en todos los círculos sociales. ¿Quiere Ud. saber cómo obtenerlos?

Entonces se hizo un nuevo dentífrico para uso diario. Su nombre es Pepsodent. Ahora lo aconsejan los principales dentistas de 50 países.

Combata la película

Este método destruye la película de la dentadura—esa película viscosa que Ud. siente. La película se adhiere a los dientes, se mancha y oscurece. Después forma capas sucias. Esto es por que los dientes pierden su brillo.

La película retiene también las partículas de alimento que se fermentan y forman ácidos. Retiene los ácidos en contacto con la dentadura y causa la caries. En ella pululan los microbios a millones. Estos, con el sarro, son la causa principal de la piorrea.

La ciencia dental conoce hoy los métodos de destruir la película eficazmente. Uno de ellos desintegra la película, y el otro la elimina sin fricción perjudicial.

Pruebe convincentes han demostrado el éxito de esos métodos.

Los resultados son rápidos

Pepsodent hace aumentar también la alcalinidad de la saliva y el digestivo del almidón. Esos son los grandes agentes protectores naturales de la dentadura.

Envíe el cupón y recibirá un tubito para diez días. Observe que limpios se sienten los dientes después de usarlo. Note la desaparición de la película viscosa.

Fíjese como emblanquece la dentadura a medida que las capas de película desaparecen.

Proteja El Esmalte

Pepsodent desintegra la película y luego la elimina por medio de un polvo mucho más blando que el esmalte. No use Ud. nunca un destructor de la película que contenga substancias ásperas raspantes.



El Dentífrico Moderno

De venta en tubos de dos tamaños en todas partes. AGENTES EXCLUSIVOS EN COSTA RICA THE COSTA RICA MERCANTILE COMPANY PLAZA DE LA ARTILLERIA SAN JOSE

Gratis—Un tubito para 10 días

The Pepsodent Co., Depto R5-2, Apartado 19, San José.

Sírvanse enviar por correo un tubito de Pepsodent para 10 días a

Nombre _____ Dirección _____ De dirección completa—sólo un tubito para cada familia.



BARQUITOS de papel...

El timón es la certeza de llegar al puerto. Verlo comunica fé, da valor, infunde confianza. El nos guiará por entre azares y peligros a la seguridad y al descanso de la tierra firme.

La **CRUZ BAYER** es un nombre que inspira ese mismo sentimiento. Producto que la lleva es nave con "timón". Y ese "timón" que por años y años ha cumplido tan gloriosamente su deber, es prenda segura de que hallaremos el alivio buscado.

¿Imitaciones, novedades, substitutos? ¡Barquitos de papel! ¡Juguetes de un instante que la ola del buen sentido barre hacia la nada!

Los tres productos **BAYER** que más beneficios han prestado a la humanidad son:

BAYASPIRINA

(Tabletas Bayer de Aspirina)

De fama universal. Prescritas por los médicos desde hace años.

CAFIASPIRINA

(Premiada con Medalla de Oro)

El analgésico por excelencia para los dolores con depresión nerviosa, y

FENASPIRINA



Información General

Miércoles 9.— Santos Doroteo Gorgonio marines, Pedro Chaves confesor y Santa María de la Cabeza.
Sale el sol a las 5 h. 30 m. Se pone a las 17 h. 36 m. Cuatro Menguete a las 18 h. 11 m. Temporal variable

Defunciones

Isidro Rodríguez, 19 años, Orofino; Lillem Peña, 5 meses, San José; Inés Gómez, 68 años, San José; María Mendoza, 50 años, Mata Redonda.

Nacimientos

Lis Mora, de Rafael Chacón y Evangelina Muñillo; Victor Manuel, de Silveira Guzmán; Mario, de Maximiliano Morales y María Frutos; Zoraida, de Francisco De gado y Joaquina Zetcedón.

Pasaportes

Concha Barriere de Escobar, Salvadoreña, para América del Sur.
Alberto Solís, español; para Cuba.
Augusto Ramírez, señora y niño, chileno, para América del Sur.
María Neira v. de Fonseca e hijos, colombiana para Colombia.
Austin P. Smith, americano, para Cuba y Santo Domingo.
Ovidio Lantuada, italiano para Panamá.
John I. Bliss Borlitta, costarricense, para Estados Unidos.
Nano Montalegre Aguilera, costarricense, para Estados Unidos.

Salidas de vapores

Para Nueva York, Cristóbal y Habana el sábado próximo el "Tolosa".
Para Nueva Orleans; Tela y Habana el viernes próximo el "Abangarcá".

Para Bristol, Cristóbal y Kingston el viernes 18 del corriente "Cavina"

Correspondencia

Para Antillas y América del Sur vía Cristóbal, Estados Unidos y Europa vía Nueva York el sábado próximo a las 7 y 30 h. en el vapor "Tolosa"

Hospital de San Juan de Dios

Entradas: Angela Sandí, Turrialba; Antonio Sandí, Id. Carmelita Sandí, Id. Elías Davy, Perote; Vicencio Vargas San Mateo; Miguel Umaña, San José; Carmen Guerrero Pocos; Rafael Solano, Barrio Mejico; Albertina Guerrero, Pocos; Luisa Grandos, Id.; Gerarda Mesa, Id.; Pedro Alfaro, Piedras Negras; Humberto Vajles, Limón; Salvadora Moya, Atlucua; Jesús Herrera, Turrialba.
Salidas: Soriano Castillo, Moravia; Josefina Durán, Alajuela; Ete vna Carballo, San José; Olivia Ramos, Id.; Arminia Ramos, Id.; José, Mayorga, Esparta; Jesús Cortés, Heredia; Paulino Rodríguez, Orofino; Juan Cambroner, Perote; José Cordero Saborio y Juan Miranda, Orofino; Juana Méndez, Estrella; Ramona Samora, Guápiles; Angela Zumbado, San Antonio; Rosa González, Perote; Refaeta Bermúdez, Juan Vilas José Pizarro, Cartago; Juan R. Meléndez, Puntarenas; Catalina Mendoza, Id.; Vida Berrocal, Limón.

Farmacias de Turno

Barrio de Morazán, Botica Central de Juan Bauista Ortiz y Farmacia Quirós.
Barrio de Plaza de Viquez Botica la Soledad de Domingo Carranza.

AMERICA

Compañía Argentina de Comedia y Variedades ANIDO SEBRATI

Miércoles 9 de Setiembre (POR ULTIMA VEZ)

En un Burro Tres Baturros

(POR ULTIMA VEZ)

Mañana Jueves: El Vasco de Ojovarría del mismo autor de Gridgo Barriere y de En un Burro Tres Baturros.

DOMINGO:

La Chica del Gorro Verde

VARIEDADES

Miércoles 9 de Setiembre

A las 7 p. m.

FASCINACION

por Mac Murray

A las 8 y 30 p. m.

La Señerita Emocion

por Bebe Daniels

JUEVES ESTRENO

La Nave

ADELA

Noche de alegría y de arte es esta del Teatro Adela. En la tanda de las siete se exhibirán por primera vez divertidas cintas cómicas que son cuentos de un momento, fáciles, pero reidores, llenos de humor, en que los gestos y las situaciones hacen desentendarse de risa a los espectadores. Uno de los más grandes pensadores ha dicho que la risa es la salud, del alma; los que tienen una pena que disipar, pueden asistir esta noche a la tanda de las siete en la seguridad que reírán a más y mejor.

En cambio como un contraste en la tanda de las 8 y media sube la pantalla del Adela, la sensacional película de Lillian Gish LA HERMANA BLANCA, una de las películas que más ha llamado la atención de nuestro público, por su argumento, por la belleza de sus paisajes y por el trabajo de esta artista que pasa su fotogénica figura bajo diversos aspectos y a través de la tela legendaria, permitiéndonos ver escenas que sorprenden y que arrobán.

He aquí, pues, una noche de arte.

MODERNO

En la tanda de las siete de esta noche se pasa en el Teatro Moderno el final de la divina creación de Lillian Gish LA HERMANA BLANCA. Esta película ha sido el go verdaderamente extraordinario.

La función de las ocho y media es una función excepcional. Además de repasar la sensacional película de Hoot Gibson que lleva por título LA VENGANZA DEL HUERFANO y que es una admirable cinta plena de maravillosas escenas y de un argumento emotivo, cantará el barítono Terrazi escogidas canciones de su repertorio. Terrazi cantará, declamará, sorprendentes trozos, los cuales está «Payasos», «Carmen» y «Barbero de Sevilla».

La fama del barítono Com Terrazi es suficiente garantía de que la función de esta noche será un éxito airador. La película obtuvo la noche de su estreno una unánime aprobación del público.

Estaba acalabrada conocida señora que se curó con la Anticalculina Ebrey

Tampico Tamps, Méjico—Hacia tiempo que padecía de riñones y vejiga, y por fortuna encontré un libro que recomendaba la Anticalculina Ebrey para esos males. No vacilé comprar la Anticalculina Ebrey, y después de tomarme el contenido de varios frascos, me encuentro hoy completamente bien. El síntoma que molestaba era un persistente dolor de espaldas y por la noche tenía que levantarme a cada rato a hacer aguas, debido a los dolores en la región de vsgigo. Me mortificaba mucho el calambre el calambre en los pies y se me hacía imposible para dormir. Todavía no he terminado el último frasco de Anticalculina Ebrey que compré y ya me encuentro perfectamente bien. El color de espaldas ha desaparecido, lo mismo que el calambre, ya duermo tranquila y no necesito de remediar la Anticalculina Ebrey a mis amigos y conocidos. Pueden publicar esta carta si así gustan, beneficio de la humanidad.

EMILIA T. ROBLEDO

Juzmínez III, letra B.

Anticalculina Ebrey permite a los riñones filtrar la sangre, limpiándola de impurezas, formando así sangre nueva, rica, fortificante. Millares se han curado con su uso. Empezó usted a curarse hoy mismo. Anticalculina Ebrey se vende en todas las boticas.

Anticalculina Ebrey, se vende en líquido y en pastillas. Direcciones para usarse en cada frasco.

Si sufre usted de dispepsia e indigestiones, se recomiendan para esos casos las PASTILLAS DIJESTIVAS de EBREY.

Solicítelas en las buenas farmacias, o escriba a Ebrey Chemical, Works, 82 West Broadway, New York y se le informará donde pueda obtenerlas.

ADELA

Miércoles 9 de Setiembre

A las 7 p. m.

Presentación de muy buenas

Cómicas

A las 8 y 30

Reprise de las más sensacionales de las cintas llegadas

LA HERMANA BLANCA

por LILLIAN GISH

MODERNO

Miércoles 9 de Setiembre

A las 7 de la noche Grandioso final de la admirabile cinta de Lillian Gish

La Hermana Blanca

A las 8 y 30 p. m.

Presentación de la interesante cinta

La Venganza del Huérfano

Por HOOT GIBSON y el Barítono Terrazi quien cantará Carmen, Payasos y Barbero.

Breve conversación con el señor Presidente de la Facultad de Farmacia

El señor Presidente de la República no mira sino los intereses de sus amigos

Ayer conversamos brevemente con el señor Presidente de la Facultad de Farmacia, Lic. don Horacio Acosta García.

Le preguntamos qué actitud había tomado la Facultad en presencia de las manifestaciones del señor Presidente de la República respecto de la aplicación de la ley de regencias.

El señor Acosta García nos manifestó que, efectivamente, la Facultad trataba de hacer cumplir la ley en lo posible y que habían encontrado oposición a esta tesis en la mente del señor Presidente Jiménez, se debe a influencias especiales ejercidas por algún interesado precisamente uno de los que menos derecho tienen a gozar

de el privilegio de una ley que ha sido derogada.

Pero está dispuesta la Facultad —nos dice— a agotar la vía administrativa en este asunto, considerando que hay una razón justa y de lógica que la asiste. Sin embargo, si es preciso ir a lo judicial, mejor aún; ahí se ganará la partida en buena lid, toda vez que no corresponde al Ejecutivo con travenir una disposición dictada por el Congreso y que significa para el pueblo, así contemplada al dictar la referida ley. Las regencias por profesionales son obligatorias.

Algunos expedientes no sólo tienen su regente sino que no pagan la patente de ley y no es justo que así suceda. Por eso la Facultad quiere que sea aplicado en todos sus términos la ley en que tanto se ha hablado.

Uno de los casos ocurridos ya está en los tribunales y nosotros hemos declarado que con mucho gusto nos inclinamos ante la razón que nos aleguen estos tribunales para echarnos abajo, lo que será remoto, la idea de mantener una disposición de apollo a la ciencia farmacéutica y con ella, la seguridad de que el público estará siempre servido de los profesionales en el ramo. Por eso, repito, lo que el señor Presidente pretende es quedar bien con sus amigos, sin tomar en cuenta lo demás y ante esa actitud, la Facultad no está dispuesta a que se le imponga.

Mucho estimamos su atención al señor Acosta García, y creemos haber sido fieles intérpretes de sus frases.



DEBILIDAD, NEURASTENIA
CONSUNCIÓN, CLOROSIS
CONVALESCENCIA

ANEMIA

VINO, JARABE
Deschiens a la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. — De salud y fuerza. — PARIS.

Mejor Salud

Se tiene cuando se hace ejercicio de una manera científica. Eso todos lo saben.

Los Discos VICTOR

De ejercicios físicos son los mejores.

Esto también lo saben todos.

PIZA e HIJOS

Distribuidores Generales de Victor



Gratis

\$ 10.00

Gratis

OFERTA ESPECIAL

PARA DAMAS, CABALLEROS Y NIÑOS

REGALO DE \$ 10.00

Con el objeto de introducir en esta plaza, los magníficos artículos de nuestra manufactura, al recibo de cuatro nombres y direcciones, auténticos, de conocidos suyos, junto con Giro Postal, por la cantidad de \$ 3.00 en MONEDA AMERICANA, tendremos el gusto de obsequiar con un grupo de los objetos enumerados a continuación y que Ud. eligirá, cuyo valor neto pasa de \$ 10.00. Aproveche esta oportunidad de obtener objetos de lujo regalados.

(Importante: Sólo admitimos Giros Postales o billetes de Banco americano en carta certificada)

LISTA DE ARTICULOS

Un alfiler de corbata, exquisitamente trabajado, con un pasador de oro para el cuello, una presilla para asegurar la corbata, un par de yugos para los puños de última novedad y un juego de botones de oro para la camisa.

3 collares de distintos colores (indique los que desee), un par de aretes (la última expresión de la moda), un magnífico cepillo con un frasco de inmejorable pasta para los dientes; un elegante prendedor y un juego de papel de cartas y sobre para su correspondencia.

Un lujoso estuche de tocador, compuesto de una motera, una caja de polvos, tres jabones medicinales para el cutis y tres finísimos frascos de distintas lociones.

6 corbatas de seda francesa, con una brocha y un frasco de crema de alta calidad para afeitarse.

Un estuche de manicure de lujosa hechura y presentación para damas.

3 juegos de cubiertos de plata de alta calidad.

Una elegante pluma de fuente, garantiza da por 20 años para dama o caballero.

Una rica cartera de piel, para dama o caballero, acompañada de un par de elegantes ligas para las medias.

Un exquisito reloj de bolsillo para caballero o niño.

Una cadena de oro, un corta uñas y un llavero para caballeros.

5 pares de medias de superior calidad y un par de aretes, para damas.

Su pedido será remitido a vuelta de correo, por paquete postal certificado, libre de gastos.

Esta oferta excepcional es sólo por tres meses y cada persona no podrá hacer más de un pedido.

(De los 11 grupos de artículos especifique cual prefiere)

MANHATTAN NOVELTY COMPANY

New York, U. S. A.